

■ MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

Les jeunes découvrent les futurs sites olympiques

C'était l'événement de la semaine dernière à Saint-Quentin-en-Yvelines. La Semaine olympique et paralympique s'est déroulée du 1^{er} au 6 février. Cet événement festif avait pour objectif de promouvoir la pratique sportive chez les jeunes et mobiliser la communauté éducative autour des valeurs citoyennes et sportives.

Cette manifestation concerne les enseignants, les élèves et leurs parents, de la maternelle à l'université. Cette semaine mobilise chaque année les athlètes de haut niveau, les associations sportives, les fédérations sportives et les collectivités territoriales.

« Promouvoir la pratique sportive »

À Saint-Quentin-en-Yvelines, des jeunes, du primaire au lycée, ont pu se rendre dans les différents sites prévus pour les Jeux Olympiques de 2024 : le golf national à Guyancourt (golf), le vélodrome national à Montigny-le-Bretonneux (cyclisme sur piste et BMX) et la colline d'Élancourt (VTT).

Mercredi 3 février, Tony Es-



Les jeunes ont testé le BMX pour la première fois au vélodrome national.

tanguet, président du Comité d'organisation de Paris 2024 et triple champion olympique de canoë, était présent au vélodrome pour une initiation au BMX. « Nous sommes dans une dynamique de promouvoir la pratique sportive. Ils faut accompagner les jeunes à faire plus de sport. Les JO 2024 représentent un vrai spectacle pour le territoire et un vrai moment de partage, assure Tony Estanguet. Grâce

à cette semaine olympique, les jeunes vont rencontrer des athlètes. On veut que l'esprit JO soit présent. C'est agréable de voir les jeunes s'amuser. Grâce à la diversité des disciplines, chacun peut trouver le sport qui lui correspond. »

Durant la matinée, deux classes de collégiens de Trappes et Plaisir se sont rendus au vélodrome, suivis l'après-midi par trois classes de lycéens de Trappes et Maurepas.

« Il faut faire plus de sport. C'est important pour la santé et encore plus durant la période actuelle. Les chiffres sont inquiétants. L'OMS affirme qu'en 40 ans, les jeunes ont perdu un quart de leurs capacités cardiovasculaires. Avec le confinement, ils passent bien plus de temps devant les écrans, d'où l'importance de les faire bouger, alerte Vincent Roger, délégué spécial de la Région en charge des Jeux olympiques et paralympiques. Les JO 2024 vont être une fête planétaire. On prépare ces lieux pour qu'ils soient extraordinaires. Ces jeunes ont l'âge de devenir des volontaires. Cet événement permet de les sensibiliser aux valeurs des Jeux comme l'exigence et l'excellence. »

« Contents de refaire du sport »

Venus pour l'initiation de BMX, professeurs et élèves étaient au rendez-vous. « Tous les équipements sont fermés. On pratique uniquement à l'extérieur selon la météo et

les sports contacts sont interdits... », déplore Christine, professeur d'EPS au lycée des 7 Mares à Maurepas. 29 élèves ont été volontaires pour participer. Ils étaient excités, contents de voir autre chose et surtout de refaire du sport. »

Au niveau du stand des simulateurs de vélos, les jeunes semblent heureux de pratiquer une nouvelle activité sportive. « On était content de venir ici, c'est nouveau pour nous. Cela faisait deux semaines que nous n'avions pas fait de sport. Cela fait du bien d'en refaire. Normalement, nous en avons 7 h par semaine », indique Marie, 15 ans, en option sport au lycée des 7 Mares.

Un avis partagé par sa camarade de classe Lya, 15 ans, qui vient de s'essayer au BMX : « Cela nous manquait de refaire du sport. C'est la première fois que je fais du BMX, c'est assez dur au début. »

Avec quatre sites olympiques, Saint-Quentin-en-Yvelines sera très bien représenté lors de ces Jeux Olympiques. « Pour gagner, il faut s'entraîner et travailler avec méthode. Ce

sont ces valeurs qu'il faut rappeler aux jeunes, assure Jean-Michel Fourgous, président de l'agglomération et maire d'Élancourt. Nous sommes dans une période où le monde est tendu, c'est important d'organiser des événements comme cette semaine. Les jeunes voient des personnes qui ont réussi. Cela leur redonne les règles de la vie qui sont trop souvent oubliées. »

« Tous les sites au format héritage »

Alors que la colline d'Élancourt a été récemment confirmée pour accueillir l'épreuve de VTT, Vincent Roger tient à rassurer sur l'utilité future de ce lieu. « La Région s'est battue pour maintenir ce site. Nous avons proposé un projet environnemental, sociétal et sportif. Ce site sera accessible à tous, que ce soit pour des sportifs de haut niveau ou le public avec des pistes de différents niveaux et une boucle de 16 km autour. Tous les sites olympiques sont créés au format héritage. »

Margaux Bourgasser

■ PLAISIR

Un ancien conseiller municipal décédé



Marc Ginston avait été conseiller municipal d'opposition jusqu'en 2020.

Le conseil municipal de Plaisir endeuillé. Ancien conseiller municipal d'opposition jusqu'en 2020, Marc Ginston est décédé ce dimanche 31 janvier des suites d'une maladie.

Cet ancien membre du PS était également investi au sein de l'association de solidarité Plaisir Vestiaire en tant que vice-président puis trésorier. « C'était un homme de gauche avec des valeurs profondes, raconte Bernard Ansart, qui l'a côtoyé dans les

rangs de l'opposition municipale et au sein de Plaisir Vestiaire. C'est une grosse perte. »

Sur sa page Facebook, la maire de la commune, Joséphine Kollmannsberger, a tenu à rendre « hommage à son courage face à la maladie. C'était un élu de conviction qui a mis son énergie au service des Plaisirois ».

Ses obsèques se sont tenues ce jeudi 4 février à l'église Saint-Pierre de Plaisir.

Les jeunes footbux collectent pour les plus démunis

Les jeunes du Football Olympique Plaisir (FOP) étaient particulièrement volontaires, ce samedi 6 février, pour mener une collecte alimentaire au supermarché Markup du Valibout.

Dans le cadre du Programme éducatif fédéral (PEF) du club, une quinzaine de jeunes joueurs de la catégorie U13 se sont relayés toute la journée, à l'entrée du magasin.

« Les gens sont généreux »

« Nous proposons aux clients de donner des pâtes, du riz, des conserves, du lait en poudre, de l'huile et du café. Les gens sont généreux. Ils sont contents de donner », constatent Modibo, Rayan et Bakr.

« Les jeunes aussi sont contents de donner du temps. Ils restent même un peu plus longtemps sur place pour aider davantage », se félicite Armel Mabougou, nouveau président du club.

L'opération est née de la rencontre avec l'association Human Appeal, qui effectue des collectes alimentaires au Markup de Mantes-la-Ville.



Les jeunes U13 (en bleu) ont donné du temps pour les plus démunis.

« Notre association permet à des familles, des étudiants, d'accéder à des produits alimentaires de première nécessité », confie Amina Maimi, référente pour l'ONG.

La ville de Plaisir n'est pas épargnée par la crise sociale qui découle de la crise sanitaire. Fin 2020, le bailleur social du Valibout, les Résidences Yvelines Essonne, avait ainsi mené une campagne de dons pour

ses locataires. « Des familles demandent à payer les adhésions au club en plusieurs mensualités. C'est le signe d'une pauvreté qui s'installe », constate Armel Mabougou.

L'association distribuera ces denrées à des familles et des étudiants auxquels la structure vient en aide. Un coup de pouce dont le distributeur se félicite. « C'est pour nous une façon d'être proches des gens sur

un territoire, de s'intéresser à ce qu'ils vivent et d'aider des associations qui se mobilisent », estime Naouil Bel Meddah, responsable communication chez Markup.

Les jeunes footbux étaient ravis de donner une belle image de leur club. « Cela fait plaisir, on est prêts à recommencer », annoncent-ils.

Emmanuel Fèvre